
PARTICÍPIO PASSADO:                                 
(1) 

 

• PARTICÍPIO PASSADO REGULAR        

 

• PARTICÍPIO PASSADO IRREGULAR 

 

• PARTICÍPIO PASSADO REGULAR + IRREGULAR  

 



PARTICÍPIO PASSADO   regular   

 

• COMPRAR      - COMPR+ADO 
 

 

 BEBER                - BEB+IDO 
 

PARTIR               - PART+IDO 



!!PARTICÍPIOS PASSADOS irregulares 

 

• Formação irregular: 

   Fazer – feito                  ganhar – ganho               cobrir - coberto 

   Dizer – dito                   gastar – gasto                  abrir - aberto 

   Pôr – posto                   pagar – pago                    vir – vindo                    

   ver – visto                     escrever - escrito 

    

(São invariáveis  quando acompanham o verbo TER nos tempos 
compostos) 

 



VERBOS COM PARTICÍPIOS  REGULARES  
E 
                                                
IRREGULARES 
/particípio passado duplo/ 
• USAMOS  

• PARTICÍPIOS  REGULARES  quando  o verbo auxiliar é: 

   TER   (haver) – por exemplo: tempos compostos como 

 

* Pretérito Perfeito Composto do Indicativo –  

   Aos poucos ele tem convencido os amigos a ler mais.  ««« convencer – convencido - convicto 

    

  * Pretérito Mais – que – Perfeito Composto do Indicativo 

   Quando ele chegou, eu já tinha convencido o Pedro a ficar connosco. 

 

• PARTICÍPIOS IRREGULARES são acompanhados dos verbos auxiliares 

• SER  - ESTAR (ver quadro 7) 



!!!! MAS há verbos com Particípio 
Passado DUPLO 

 

• em que a forma irregular se usa com o verbo ter – haver: 

 

• pagar – pagado – pago                        »»» tenho pago 

• ganhar – ganhado – ganho                »»» tenho ganho 

• gastar  - gastado – gasto                    »»» tenho gasto 

• limpar – limpado – limpo                   »»» tenho limpo 

• aceitar – aceitado – aceite                  »»» tenho aceite 

• entregar – entregado – entregue       »»» tenho entregue 

• salvar – salvado – salvo                       »»» tenho  salvo 

• expulsar – expulsado – expulso          »»» tenho expulso 

 

(particípio regular caiu em desuso) 



PASSIVA de ESTADO  (adjetival)  

• ESTAR + particípio passado : 

 

• As crianças comeram o bolo.  / já não há bolo/ O bolo está comido. 

 

• Ela fez o jantar. »»» O jantar está feito. 

• Ele pôs a mesa. »»»A mesa está posta. 

• Nós apanhámos as maçãs. »»» AS maçãs estão apanhadas. 

• Eu arrumei os livros na estante. »»» Os livros estão arrumadOS 

• Eles entregaram os documentos. »»» Os documentos estão entregueS. 

• Ela pagou a conta.  A conta está paga. 

 


